

PROBLEMA DE INVESTIGACIÓN

La desnutrición en los pacientes nefróticos que reciben HD constituye un grave problema de salud por el impacto que tiene sobre los individuos, la sociedad y la economía. Existe escasa experiencia en la aplicación de la BIE como complemento de la reconstrucción de la composición corporal de estos enfermos, y como medio auxiliar del control clínico-nutricional que se les realiza periódicamente. Se reconoce el carácter controvertido de las opiniones de algunos especialistas sobre la eficacia de los métodos de evaluación de la composición corporal en el tratamiento clínico-nutricional de los pacientes en HD. En Cuba son insuficientes los estudios de tal naturaleza.

La exposición del problema de investigación conduce a la formulación de la siguiente

HIPÓTESIS DE TRABAJO

El conocimiento de la composición corporal, y la distribución de los fluidos corporales, en los pacientes nefróticos en HD, es de gran importancia desde el punto de vista clínico-nutricional, para asegurar un seguimiento efectivo permanente en el tiempo del estado nutricional y los ingresos dietéticos.